



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

16 FEB. 2022 10:10:44

Entrada **191738**

PREGUNTA SOBRE LAS NEGOCIACIONES ENTRE EL GOBIERNO NACIONAL Y EL EJECUTIVO CATALÁN

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Inés ARRIMADAS GARCÍA
Diputada

Fdo.: José María ESPEJO-
SAAVEDRA CONESA
Diputado

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Inés Arrimadas García y José María Espejo-Saavedra, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre los extremos acordados en las negociaciones habidas entre el Gobierno nacional y el ejecutivo catalán**

Congreso de los Diputados, 16 de febrero de 2022

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Este 16 de febrero, la prensa se ha hecho eco de las declaraciones realizadas por el presidente de la Generalitat, Pere Aragonés, en las cuales afirmaba que *“Cataluña tiene que votar [...] El conflicto político entre Cataluña y España. Esto es lo que hay que resolver y atender en la que tenemos negociación abierta con el Estado, que ha empezado a caminar y a avanzar, pero que debe empezar a dar resultados. Nunca hasta ahora el Estado español había reconocido la existencia de un conflicto político... hay que reconocerlo. Nunca habían mostrado su voluntad de sentarse a hablar y a negociar, también hay que decirlo. Con la victoria independentista del 14F y la configuración gobierno independentista, las cosas se han comenzado a mover. En junio se concedieron los indultos, un paso que era indispensable para dar confianza y ofrecer crédito a la voluntad negociadora del Estado. Pero no basta con los indultos, que son un paso, ni con la reunión de la mesa”*.

Con estas palabras, en las que se alude directamente a la “voluntad negociadora del Estado”, relacionándola con los indultos, Aragonés insinuaba que los indultos formaban parte de la negociación entre el ejecutivo catalán con el Gobierno de Sánchez, algo de lo que advertimos en Ciudadanos, a saber: que las medidas de gracia a los condenados separatistas se concedieron a cambio de los apoyos que necesita el Gobierno encabezado por Pedro Sánchez para garantizarse su mayoría parlamentaria con formaciones separatistas. Tanto es así, que en las mismas declaraciones, Aragonés planteó que seguirán incrementando el precio de su apoyo al Gobierno con demandas como la autodeterminación.

Estas afirmaciones ponen en duda las justificaciones que daba el presidente Sánchez, que arguyó razones de “utilidad pública”, incluso aludiendo al espíritu constitucional, cuando lo único que puede justificar una medida así de arbitraria es el interés privado del presidente del Gobierno para seguir en Moncloa, por lo que su decisión en cuanto a la concesión de los indultos se debió, según ha verbalizado ahora por primera vez el gobierno catalán, de marcado carácter separatista, a las peticiones hechas en el seno de la negociación mantenida con el Gobierno de España.

Por otro lado, el Govern ha hecho referencia a la necesidad de convocar la mal llamada “mesa del diálogo”, en realidad una mesa de chantaje al Estado, cuanto antes, urgiendo a pactar una fecha concreta, que ambos gobiernos acordaron que se reuniría a principios de 2022.

Por todo ello, se presentan las siguientes preguntas:

1. ¿Son ciertas las afirmaciones de que los indultos otorgados a los independentistas formaron parte de las negociaciones habidas entre el Gobierno de España y las fuerzas separatistas de Cataluña?
2. ¿Piensa el gobierno admitir las demandas de autodeterminación del gobierno separatista? ¿Qué otros extremos formaron y formarán parte de estas negociaciones?
3. ¿Renunciará el gobierno a sentarse a negociar al margen de la Constitución y de las instituciones democráticas con los instigadores de un golpe de estado contra nuestro orden constitucional y contra el conjunto de España?

Inés Arrimadas García
Presidenta del Grupo parlamentario Ciudadanos

José María Espejo- Saavedra
Diputado del Grupo parlamentario Ciudadanos